

LAS TROPAS ALEMANAS

invadieron Colonia esta mañana

Información: Páginas 4, 5



5c
EN TODA LA REPUBLICA

Quetzales



Nº 6. Editor: ARTURO FONSECA C. AÑO I
SAN JOSE, SABADO, 7 DE MARZO DE 1936.

CANCELADA

La Vacación de Fin de Semana

al Ejército francés como primer Medida Defensiva



La señora y la cocinera preguntan por las surtubas y los deliciosos palmitos que en estos días de cuaresma cobran pleno de actualidad en la mesa de los costarricenses.

Naranjas de Orosí, hermosas y apetitosas van directamente de la carreta a manos del comprador. Sobre los sacos medio vacío el campesino hace cálculos de lo que aún podrá vender. Cebollas de Colorado y de Cot en grandes montones a grillas de las

aceras esperan compradores. Flan-centeras, sonrientes con la venta realizada, la muchacha alegre de nuestros campos deja las calles aldeañas del mercado. Pero no podían faltar las escobas, las que como en la canción, son el objeto adorado de la sirvientilla que sueña con que le aumenten salario y no dejen sin plaza a su chalán. Estos fueron algunos aspectos que esta mañana obtuvo nuestra cámara en el mercado de

Alcanza Costa Rica

EL PORCENTAJE MAS ALTO DEL MUNDO EN

Matricula Escolar

A 69.034 ASCENDIO ESTA MAÑANA LA MATRICULA DE LAS ESCUELAS DEL ESTADO EN TODO EL PAIS

1.958 maestros de letras serán los que actúen durante este año en las escuelas nacionales "NOVEDADES" CONSIGUIO ESTA MAÑANA IMPORTANTISIMA INFORMACION OFICIAL A ESTE RESPECTO

Cerrada la matrícula escolar y distribuido, definitivamente, el personal docente, la superioridad administrativa de primera enseñanza, nos suministra estos importantes datos:

Ocupanse 1958 maestros de letras, esto es, ordinarios, que, por categorías, se distribuyen así:

Normalistas, 1200; o sea el 60 por ciento del total.

Elementales, el 22 y 1/2 por 100, o sean 500.

Superiores (el grupo más reducido) el 12 y 1/2 por 100 o sean 150.

Aspirantes (son los menos) el 5 por 100 o sean 100.

En la República hay censados 69.034 niños en edad escolar; es to equivale al 19 por 100 de la población total y matriculados 61.502, de manera que quedan en la república 7332 niños sin recibir educación primaria que corresponden, desde luego, a las aldeas y caseríos donde no hay escuelas.

Quiere decir que de la población escolar nacional el 89% de los niños están matriculados y asisten a las escuelas; y resulta que ningún país del mundo tiene este elevado porcentaje de matrícula en relación con la población escolar.

LOS AMIGUITOS DE "NOVEDADES"



Eduardo Herrán González

NOVEDADES adorna su página social de hoy con la fotografía del inteligente y simpático amiguito Eduardo Marchena González, hijo del distinguido hogar del doctor don Ricardo Marchena y su gentil señora esposa doña Adelita González Herrán de Marchena, a quien auguramos muchísimas felicidades en unión de sus estimables progenitores.

MUNDO DIPLOMATICO

El almuerzo de hoy en el Hotel Costa Rica en honor del señor Presidente de la República y de los miembros de su Gabinete

Hey al medio día, en los amplios salones del gran Hotel Costa Rica, el Excmo. señor Ministro de Italia en nuestro país, don Italo Campanni y su distinguida señora esposa doña María de Campanni, ofrecerán un elegante almuerzo en honor del señor presidente de la República Lic. don Ricardo Jiménez Oreamuno, y de los miembros de su gabinete, como asimismo de un grupo de altos funcionarios del gobierno. Han sido invitados también los jefes del Fascio de Costa Rica y prominentes elementos de la colonia italiana residente entre nosotros.

CARIOSO SALUDO
CARIOSO SALUDO
Hoy estará de gala con motivo

Notas de Sociedad

de festejar la fecha de su cumpleaños, la encantadora y distinguida señorita Irma Guirola, bellísima damita de nuestro gran mundo, que con tal motivo ofrecerá a las nueve de la noche una elegante fiesta, a la que ha invitado a todas sus amistades. NOVEDADES, al saludarla con todo cariño, le augura todo género de dichas.

PARA CHILE

Esta mañana, por la vía del Atlántico, emprendió viaje hacia Chile, donde realizará sus estudios de medicina, el Lic. don Jorge Van der Laet, a quien sus amigos despidieron antecorche con una espléndida comida en el Hotel Metrópoli.

NOVEDADES, lo despide cordialmente, deseándole muchos triunfos.

DE TEMPISQUE

Por la vía aérea llegó a la capital, de sus posesiones en Guacacaste, el diputado don Matías Sobrado.

NATALICIO

Hoy celebra su natalicio, en medio de las más gratas ilustres, la virtuosa y gentil señorita Marta Faja García, estimable damita hija del hogar muy apreciado de don José Faja y su señora esposa. La saludamos muy atentamente, deseándole todo género de dichas.

DOLENCIA

Ha seguido siendo de cuidado el estado de salud de la señorita Victoria Nigro Borbón. Hacemos votos porque recobre, cuanto antes, el bienestar.

Labores de la Unidad Sanitaria de Orotina

OTRAS LABORES DE LA DIRECCION

Numerosas conferencias sobre asuntos de higiene y profilaxis, en las Escuelas, en lugares públicos, tanto en el Centro de los Principales Cantones como en los distritos.

Numerosas visitas de inspección a San Mateo y sus Distritos, así como a los lugares circunvecinos de Orotina. En esta labor ha cooperado todo el personal.

Literatura divulgadora se ha distribuido en gran cantidad. Cartas de educación Pre-natal dirigidas a mujeres en estado de embarazo, 288; Inyecciones de Neo-Arsfenamina, 100; Inyecciones de Oxicianuro de Mercurio, 73; Inyecciones de Bismuto, 1; Películas de divulgación sanitaria, 6; El señor Ministro de Salubridad ha dado dos conferencias. Una sobre el significado de las Unidades Sanitarias y otra sobre enfermedades venéreas.

LABOR OBSTETERICA Y GINECOLOGICA

Visitas a los hogares con fin educativo, 95; exámenes prenatales, 52; exámenes Ginecológicos, 33; partos asistidos, 24; visitas a San Mateo y otros lugares

13; infección puerperal, 2; irrigaciones vaginales por infección gonocócica a mujeres embarazadas, 13; en algunas de estas labores cooperó el médico y la Obstetricia. Exámenes post-natales, 20; operaciones, 3.

LABOR DE LA ASISTENTE SANITARIA

Los datos siguientes comprenden labor de Orotina, San Mateo y Distritos.

Visitas a los hogares con fin educativo, 554; conferencias a las madres de familia, 230; visitas escolares, 15; conferencias escolares, 12.

En las visitas se encontraron los siguientes casos de enfermedades que fueron comunicadas al Director:

Paludismo, sarampión, telerina, raquitismo, anemias, infecciones traumáticas, piodermitis, anginas, bronquitis.

De estos enfermos hay Pre-escolares, infantiles y escolares. La inspección médica escolar se inició en los últimos días del curso lectivo, para inaugurarla al abrirse las escuelas.

Doctor J. Amador Guzmán Director. Unidad Sanitaria, Orotina-San Mateo, 1936. Orotina Diciembre de 1935.

DEMANDA AL ESTADO EN LA SUMA DE C 60.000.00

Se basa en el resarcimiento del daño moral que se le ha causado INTERPUESTA LA EXCEPCION DE COSA JUZGADA

En el juzgado Primero de lo Contencioso se está conociendo de la demanda ordinaria planteado por el licenciado don Adolfo Salazar contra el Estado, en resarcimiento del daño moral que se le ha causado con el proceso criminal que se le siguió por introducción clandestina de drogas heroicas. La demanda está basada en la sentencia absolutoria dictada por el juzgado y confirmada por la Sala de Apelaciones.

El juicio como se recordará, nació en una denuncia del diputado Saborio, hecha en la Cámara el 18 de setiembre de 1930, por indicaciones que al señor Saborio le hiciera don Manuel de J. Gillo. Habiendo salido absuelto el Lic. Salazar del juicio criminal que se le siguió, demandó el resarcimiento del daño moral ante la vía administrativa, donde se le declaró sin lugar, estimando que el juicio se surgió en virtud de denuncia presentada por una tercera persona que sería contra la que debe plantearse la demanda, pero en atención a que esta persona es un diputado y el artículo 63 de la Constitución determina que el diputado es irresponsable por las opiniones y votos que emita en la Cámara, tampoco contra el señor Saborio es posible la demanda.

En la acción el señor Salazar pide: a) que se declare que con los hechos se lesionó gravemente su honra. b) que debe indemnizarse a justa tasación de peritos ese daño moral. c) que se deben pagar ambas costas. Estima el Lic. Salazar la demanda en 60 mil colones.

La contestación opone la excepción de cosa juzgada, pues el fallo establece la afirmación de que no procede indemnización en favor del señor Salazar, porque hubo motivo para enjuiciar.

En estos momentos se está notificando la excepción propuesta.

C 18.230 cuestan las cabezas de ganado importadas recientemente

Nos proporcionó la contaduría mayor los siguientes datos en relación con la importación de ganado en las últimas semanas: Han ingresado a territorio costarricense cinco partidas de ganado vacuno de 3, 4, 100, 194 y 210 cabezas que respectivamente, hacen un total de 457 reses con un costo total de 18.230 colones.

En avión expreso será traído el inspector escolar de Osa

Será traído en avión expreso, por cuenta de la secretaría de educación pública, el visitador de escuelas del cantón de Osa, quien se halla gravemente enfermo. Esta tarde llegará, pues, el distinguido educacionista, que será sometido inmediatamente a una intervención quirúrgica, según se nos dijo esta mañana en la jefatura de enseñanza.

Solamente quedan Cuatro Días

para aprovechar los precios de la gigantesca

Realización de LA GLORIA

Magníficas rebajas en Sombreros para Señora, que se venderán

a C 5, 6 y 7

Véalos en nuestros Escaparates

E. Crespo & Co.

NADA ESCATIMARE

a la mayor honra y grandeza de mi país, aún el sacrificio

DE MI PROPIA VIDA

"QUIERO HACER REAFIRMACION DE MIS DETERMINACIONES DE SERVIR LEAL Y HONRADAMENTE A LA REPUBLICA Y A SUS INSTITUCIONES"

"Procuraré en todo momento seguir los más nobles ejemplos de los grandes gobernantes que ha tenido nuestra patria y consagrarme al cumplimiento de mis obligaciones"

TALES LAS ELOCUENTES DECLARACIONES DEL PRESIDENTE ELECTO, LICENCIADO DON LEON CORTES, AL RECIBIR LA COMUNICACION DEL PODER LEGISLATIVO SOBRE SU ELECCION PRESIDENCIAL

Están enterados nuestros numerosos lectores que el Directorio del Congreso, integrado por los señores diputados don Ricardo Castro Becche, presidente; don Joaquín Vargas Coto y don Aristides Baltodano, secretarios, estuvo en Taboga y personalmente entregó al Presidente electo, licenciado don León Cortés, la comunicación del poder legislativo por la cual se le declara oficialmente electo Presidente de la República para el periodo 1936-1940, en vista de haber obtenido en los comicios electorales la mayoría absoluta. Al recibir esa comunicación, expresó el Presidente electo conceptos muy valiosos. Tuvo palabras muy suyas en las que pone de manifiesto sus magníficas ideas en cuanto al Gobierno que bajo su Presidencia tendrá Costa Rica. Dada la importancia de ellas, NOVEDADES ha logrado conseguir esta mañana una reconstrucción de las mismas para ofrecerlas a sus numerosos lectores. Al recibir, pues, la comunicación del poder legislativo, el licenciado don León Cortés se expresó así:



LIC CORTES

—Al notificarme el congreso de la república por medio de esta nota que acaba de leerse que ha ratificado con su decisión del primero de marzo el resultado de las elecciones que bajo un régimen de absoluta libertad, legalidad y sujeción a las normas republicanas se efectuaron el nueve de febrero pasado, quiero hacer reafirmación de mis determinaciones de servir leal y honradamente a la República y a sus instituciones, procurando en todo momento seguir los más nobles ejemplos de los grandes gobernantes que ha tenido nuestra patria, y consagrarme al cumplimiento de mis obligaciones con toda devoción sin escatimarle nada a la mayor honra y grandeza de mi país aún el sacrificio de mi propia vida. Las palabras del presidente electo, licenciado Cortés, en acto tan importante como la entrega de ese documento, son todo un manifiesto. NOVEDADES con gusto las da a conocer hoy al país.

FIESTAS EN EL ALTO DE OCHOMOGO EL LUNES

Una hermosa fiesta religiosa se llevará a cabo el lunes en el Alto de Ochomogo en la propiedad donde se yergue majestuosa la estatua de Cristo Rey, que la piedad costarricense levantó allí a iniciativa del recordado Padre Gebrade. La vicaría de Cartago ha organizado para ese día una romería al cerro antes dicho, saliendo en las primeras horas de la mañana de la ciudad de las Brujas. A la llegada de la romería será celebrada una misa y seguidamente habrá una serie de actos de carácter deportivo, continuándose durante todo el día el programa de festejos que comprende además un turno general a beneficio de la Parroquia. Este turno también se hará en la propia ciudad mañana domingo.

SECCION FINANCIERA

LA BOLSA DE NUEVA YORK

Hoy a las 10 de la mañana

Cotizaciones:

Cafés: "RIO" 6, 12; para entregas en Mayo, 4.97; en Julio 5.7.

"SANTOS", 9.18; 8.37 y 8.46, respectivamente.

"MEDELLIN", 12; 10.42 y 10.40. Los cafés de Costa Rica alcanzan, generalmente, los mismos precios que estos "Medellines". Algodones: 11.30.

Trigo: 1.12 el bushel. Maíz, 61.12 centavos, idem. Azúcar: refinada, 6.65; cruda, 2.59.

Monedas:

Libra Esterlina, 4.99; franco

El Noticiero Relámpago

La información que en días anteriores publicara NOVEDADES sobre una completa reorganización en los servicios consulares del país, ha quedado plenamente confirmada. En el Diario Oficial de hoy se publican los primeros acuerdos del Ejecutivo en el sentido indicado. Podemos informar que en estos días se publicarán otros acuerdos de conformidad con esa reorganización.

De los penados a confinamiento por delitos fiscales, el 20 por ciento de ellos han faltado a la ley, desapareciendo de los lugares donde debieran permanecer y las autoridades respectivas investigan en cada uno de esos casos con instrucciones de los jueces respectivos.

Para la venta en Panamá quincenalmente son enviados de aquí cuarenta billetes de la Lotería Nacional. Como represalia a la prohibición de importación y venta en Costa Rica de la lotería panameña, indicóle al Presidente Arias la conveniencia de adoptar el mismo procedimiento, manifestando aquel mandatario: —"Para mí la caridad y sus objetivos, no tienen frontera. Me opongo al sistema."

Los bananos de Costa Rica cotizan en Los Angeles y San Francisco de California a dos centavos y medio la libra, o lo que es lo mismo, a \$ 2.50 el quintal que lo hacen dos racimos de buen tamaño. A simple vista el negocio de compra y exportación de esa fruta a aquellos mercados pareciera magnífico, pero no lo es tanto: los gastos son exageradamente fuertes y absorben, casi, las utilidades.

Un ingeniero norteamericano, Mr. T. H. Morris, que visitó antier esta capital en carácter de turista, inspeccionó por la construcción del Banco Internacional, declarando que son raros y contados los bancos de la América Latina establecidos en edificios de la importancia del que está para terminarse para el Banco del Estado costarricense. Ese profesional conoce todos los países del continente americano.

belga, 17.06; milrreis, 589; corona dinamarquesa, 22.29; marco, 40.60; florines, 68.74; pesos chinos, 5, 1.8; lira, 8.02; Yen, 29.12; pesetas, 13.83.

Oro en barras: en Londres, 35.19 onza; en Washington, 35.00; plata 44.34. Los Bancos Nacionales liquidan al 667; cotizaciones en la Bolsa Negra: 666 y 112 para billetes y 666 para le-

tras, controladas. Demanda escasa.

Las declaraciones del Presidente de la República de que el gobierno dispone de los dólares necesarios para el primer pago de intereses de la deuda americana, ha aflojado un poco la oferta que ayer era nula. Las perspectivas son de baja.

DE SAN RAFAEL DE OREAMUNO

La Compañía constructora de la carretera al Sanatorio, niegase a arreglar la plaza de Oreamuno.—Homenaje al presidente municipal.—La boda Martínez-Fernández en Cot

Ha sido LA TRIBUNA el periódico que con mayor empeño ha venido defendiendo los intereses de este cantón. En muchas oportunidades ha tratado verbalmente, el asunto de arreglo de la plaza de deportes que en tan malas condiciones dejaron los contratistas de la carretera al Sanatorio Durán, cuando va ya para dos años, la ocuparon como bodega de máquinas y materiales. El compromiso que la firma constructora de la hermosa vía hacia la región norte de nuestra provincia adquirió con la municipalidad oreamunense consistía en que una vez desocupada la plaza, se haría en ella el arreglo necesario, por cuenta de la compañía, para que quedara en perfecto buen estado. Pero hasta la hora, no obstante la labor del municipio en el sentido de que se arreglen las cosas por la buena vía de la amistad, la firma permanece reacia al compromiso que contrajo. De aquí que la Municipalidad haya tenido que proceder a encargar a su abogado para que entable demanda ante los tribunales de justicia para hacer prevalecer sus justos derechos. Pero entre tanto, la plaza sigue presentando su feísimo aspecto: llena de montes, mal encajonada y rodeada de alambradas cabe si fuese campo de sin igual batalla. Los deportistas de Oreamuno, entre tanto, no tienen lugar donde practicar las actividades que son tan de su agrado y para distraer sus ojos van hacia la taberna o hacia el garito y aquí está el peligro al que inconscientemente se está empujando a nues-

Posiblemente la compañía no haya pensado nunca en el mal tan grande que está haciendo a nuestro cantón con su manifiesta rebeldía. Dichosamente aun es hora de que recapacite y ordene el arreglo de lo que echó a perder.

El homenaje a don Francisco Quirós

A las 8 de la noche del lunes y en el salón municipal, tuvo lugar el homenaje que en reconocimiento a la ardua labor que en pro de los intereses comunales ha venido desarrollando el estimado caballero don Francisco Quirós, desde su puesto de Presidente Municipal. El acto consistió en un gran baile que se prolongó por espacio de varias horas y al cual asistieron los más connotados vecinos de este cantón, de Cartago y San José.

LA TRIBUNA que siempre ha tenido en el señor Quirós a uno de sus mejores amigos, estuvo presente en ese homenaje representada por su activo Agente la señorita Princesa Murillo.

La boda Martínez Fernández

Una noticia que damos gustosos a los lectores. Nuestros gentiles amigos don Napoleón Martínez Director de la escuela de Cot y su señora esposa doña Angélica Fernández de Martínez nos han comunicado en atenta postal su efectuado enlace matrimonial que tuvo lugar el sábado pasado. Mucha felicidad, deseamos a los recién casados.

LA COLONIZACION DE LA ISLA DEL COCO SE PROPONE FORMALMENTE AL GOBIERNO

DIEZ FAMILIAS, ENCABEZADAS POR DON CUPERTINO ZAMORA HERNANDEZ, FORMULAN LA IMPORTANTE PROPOSICION

Piden una ayuda mensual de sesenta colones por cada familia

EN TOTAL SON SESENTA PERSONAS LAS QUE INTEGRAN ESAS DIEZ FAMILIAS

Diez familias, con sesenta y dos personas en total, suscriben la importante proposición a nuestro gobierno para la colonización de la Isla del Coco.

cabezó el señor don Cupertino Zamora Hernández, quien en su nombre y de las otras familias llevará a cabo las conversaciones del caso para la realización del importante proyecto.

Esa proposición escrita, la en-

Las diez familias que hacen la

propuesta están integradas por sesenta personas que están dispuestas a trasladarse a la Isla para iniciar la colonización.

Esta mañana nos hemos enterado de los principales puntos de la proposición. Ofrecen radicarse en la isla y trabajar por su colonización en debida forma y solicitan únicamente un auxilio del Estado de sesenta colones por familia. Lo consideran indispensable, especialmente al principio de su estadía allí para la iniciación de sus siembras y de su instalación.

REANUDADA LA EXPORTACION DE CACAO A EUROPA

SIGUEN LOS EMBARQUES DE PIÑAS A ESTADOS UNIDOS

El alto precio a que venía cotizándose en plaza el cacao, había hecho que se paralizara la exportación de ese producto, pero esta mañana nuestros redactores han logrado enterarse que esta exportación ha sido reanudada. Numerosos productores particulares han enviado a los mercados europeos, principalmente a Alemania, pequeñas partidas, que tienen allí muy buena aceptación.

Igualmente podemos informar que han continuado los embarques de piñas a los mercados americanos, en donde esta fruta nacional sigue teniendo gran demanda, dada su magnífica calidad.

€ 3.126.71.90 FUE EL PRODUCTO NOMINAL DE LOS IMPUESTOS DE TRIBUTACION DIRECTA EN 1935

El ingreso efectivo alcanzó la suma de € 2.079.909.00

NOVEDADES OFRECE a sus lectores un detalle muy interesante relacionado con las labores realizadas el año anterior por las oficinas de la tributación directa: en 1935 el producto nominal de los impuestos que están bajo el control de esa dependencia fué de € 3.126.741.90, y el producto efectivo de € 2.079.909.00. La diferencia, desde luego, que ha quedado sin cobrar, es bastante fuerte; pero hay que tomar en cuenta que en esa diferencia están comprendidas las multas correspondientes.

El Embajador alemán entregó esta mañana al

Gobierno francés la nota de Hitler denunciando

BERLIN. —El Canciller Hitler informó a los embajadores de Gran Bretaña, Francia, Italia y Bélgica, esta mañana, que Alemania ocupará militarmente la zona del Rin, desmilitarizada por los tratados de Versalles y Locarno. El canciller indicó que unos cuantos batallones de tropas alemanas marcharán para esa zona hoy mismo. Estas declaraciones están contenidas en un memorándum entregado a Lituania, estando lista también para establecer con Francia y Bélgica una zona desmilitarizada "tan ancha como estos países lo deseen". La duración del pacto de no agresión sería de veinticinco años. El memorándum tiene siete puntos principales a saber: PRIMERO: Alemania declara su buena disposición de establecer una zona mutuamente desmilitarizada con Francia y Bélgica; SEGUNDO: Alemania propone a esas dos naciones la firma de un pacto de no

Declara Flandin que Francia fensa militar y política con m

El Jefe del Estado Mayor y el Director en gentemente para participaren la confere

agresión sugiriendo un período de veinticinco años para su duración; TERCERO: Alemania invita a Gran Bretaña e Italia para que sean los garantes de este pacto de no agresión; CUARTO: Alemania sugiere a Holanda que se adhiera al mismo pacto; QUINTO: Alemania reitera su gestión previa de un pacto aéreo destinado a evitar los ataques aéreos no provocados, pero no indica qué naciones deberán firmarlo; SEXTO: Alemania expresa su deseo de firmar un pacto de no agresión con todos los países con que limita inclusive Lituania; SETIMO: Alemania declara que está dispuesta a regresar a la Liga de las Naciones ahora que ha obtenido completa igualdad en armamentos y su completa soberanía territorial. Expresa la esperanza de que las cuestiones coloniales se consideren como un problema que consideren separadamente el convenio de la Liga y el tratado de Versalles, pudiendo regularse más adelante de negociaciones amistosas.

ITALIA ACEPTA EN PRINCIPIO LA PROPOSICION DE PAZ DE LA LIGA

ROMA, 7. — El Gabinete italiano, presidido por Mussolini, se reunió en el Palacio Viminale a las diez de la mañana para estudiar la proposición de paz presentada por el Comité de los trece de la Liga de Naciones. Informase de buena fuente que tal proposición ha sido aceptada en principio. Italia no rechaza discutir la paz con Alemania pero sí la forma que propone el comité de los trece. En fuentes bien informadas se dice que los italianos esperan que Graziani tenga tiempo de capturar Jijiga, tras lo cual el gobierno italiano estaría dispuesto ampliamente a discutir los términos de paz.

BERLIN, 7.—Hitler concluyó su discurso en el Reichstag a las una y 35 p. m., y después Goering leyó el orden del Canciller disolviendo el Reichstag y señalando el 29 de marzo para las nuevas elecciones.

BERLIN, 7. (FLASH)—Los representantes diplomáticos de las potencias signatarias del tratado de Locarno acaban de ser informados de que "la simbólica reocupación de la zona del Rin" ocurrió esta mañana".

PARIS, 7. (FLASH)—El embajador alemán entregó esta mañana al ministerio de relaciones exteriores la nota del canciller Hitler denunciando en nombre de Alemania el pacto de Locarno. Al mismo tiempo se ha sabido, oficialmente, que las tropas alemanas violando la zona desmilitarizada entraron en la ciudad de Colonia esta mañana. Flandin ha decidido permanecer en el Quai d'Orsay hasta el lunes en la tarde, en que se propone partir para Ginebra, ya que Francia organiza rápidamente su defensa política ante la denuncia del pacto de Locarno por Hitler.

PARIS, 7. (FLASH)—El jefe del estado mayor general Gamelin, y el director de los asuntos de Alsacia-Lorena, Mandel fueron llamados urgentemente para participar en la conferencia de los altos miembros del gobierno. Al mismo tiempo se han cancelado las licencias de fin de semana a los militares, como primera medida de defensa.

BERLIN, 7. —La sesión del Reichstag se inició al medio día en el Teatro de la Opera Kroll comenzando su discurso el canciller Hitler a las doce y cinco minutos después de una corta alocución del presidente Goering, quien rindió tributo a la memoria de dos diputados muertos después de la última sesión y también a la del leader nazi Gustlof, asesinado cobardemente en Suiza. Hitler leyendo el memorándum que había sido entregado a los diplomáticos representantes de los signatarios de Locarno, dijo que este pacto, en opinión de Alemania, había cesado de existir. Agregó que era sensible que se hubiera dado a Polonia acceso al mar por medio de un territorio alemán, pero que sería irracional negar el derecho de navegación a un acceso a la costa. Aludió al Soviet diciendo que Alemania no declinaba la cooperación con Rusia, pero sí con la pretensión bolchevique de dominar el mundo entero.

BERLIN, 7. —Hitler envió hoy tropas a la zona desmilitarizada del Rin con lo cual seputó definitivamente las cláusulas reprevivas del tratado de Versalles anunciando simultáneamente que el Tratado de Locarno, que garantiza las fronteras occidentales de Alemania ha cesado de existir debido a la nueva alianza militar franco-rusa. Pero en este desafío a los ex-aliados de la guerra mundial envuelve Hitler un programa que, según él, está destinado a establecer una paz y una amistad definitivas entre las grandes naciones. Estas declaraciones marcan el comienzo de un nuevo capítulo en la historia de Europa y aun del mundo. El canciller las hizo con voz firme, protestando contra las injusticias que según él se han amontonado contra Alemania. Habló de los derechos y los poderes de la nación, manifestando que ya llegó el momento de poner fin a la situación injusta de que ha sido víctima Alemania.

COLONIA, 7. (FLASH)—Dos mil soldados del ejército regular alemán entraron esta mañana a esta ciudad, siendo ovacionados con delirante entusiasmo por la población, realizando así la ocupación.

LOS ETIOPESES INFORMAN Q' EL PUESTO BRITANICO DE LA CRUZ ROJA HA SIDO NUEVAMENTE BOMBARDEADO

ADDIS ABABA, 7. — Despachos telegráficos recibidos esta mañana aquí, dicen que el puesto británico de la Cruz Roja bombardeado ayer por los italianos, sufrió hoy un nuevo ataque deliberado a pesar de que estaban desplegadas en lugares bien visibles las banderas de Cruz Roja. No se sabe si hubo víctimas, creyéndose que no las hubo por cuanto los enfermos y personal de la unidad habían sido trasladados a sitio más seguro.

MURIO EN LA MADRUGADA DE HOY EN CARTAGO UN SALVADOR OREAMUNO FLORES

En la madrugada de hoy, en Cartago, fellicó a consecuencia de un ataque del corazón, el distinguido caballero don Salvador Oreamuno Flores, tronco de una de las familias más acaudales de la sociedad costarricense. Su muerte ha conlutado a la sociedad cartaginesa, donde goza de unánimes simpatías por sus excelentes cualidades de trabajador infatigable y de luchador constante y afanoso. Los funerales se efectuarán mañana a las diez y media en la Iglesia de San Francisco, de donde saldrá a continuación el sepelio hacia el cementerio de la misma localidad. NOVEDADES, al deplorar la inesperada nueva, envía por este medio su más sentido pésame a todos los miembros de las distinguidas familias Oreamuno y Flores.



HITLER

do a dichos diplomáticos en el que se agrega que Alemania propone un pacto de no agresión con todos los países con que limita, in-



llevaba a todos los ámbitos de la capital la trascendental noticia de los sucesos que ocurrían en Alemania, de los cuales damos en NOVEDADES una amplia y detallada información exclusiva que nos ha estado transmitiendo la United Press. Una vez más, nuestros servicios pagados nos han permitido apuntarnos un nuevo record de rapidez periodística no superado.

MIXTURA PERALTA	CURA	DISPEPSIAS
		BILIOSIDAD
		ESTREÑIMIENTO
		JAQUECAS AGRURAS

EL TRATADO DE LOCARNO

organiza rápidamente su objetivo de la ocupación del Rhin

asuntos de Alsacia y Lorena llamados urgencia de los altos miembros del gob. francés

Llegó el momento de poner fin a la situación injusta de que ha sido víctima Alemania, dice Hitler

GINEBRA, 7.—Aun cuando los informes de ayer procedentes de Berlín anunciaban que se había anticipado la reunión del Reichstag con el fin de resolver la actitud que Alemania debía asumir ante la nueva situación creada por el pacto franco-ruso hacían prever que las declaraciones de Hitler revestirían una importancia enorme, su denuncia categórica del pacto de Locarno con la ocupación de Colonia, ha causado profunda sensación en los círculos ginebrinos. La resolución alemana viene a poner las cosas en un punto en que no pueden ya sostenerse situaciones inequívocas pues el Führer declaró con tono vigoroso que Alemania está dispuesta a tratar con las otras potencias, entendiéndose que la razón principal es la de que "ha reconquistado su plena soberanía territorial y una absoluta igualdad de armamentos". Esta segunda afirmación constituye una verdadera revelación pues aun cuando no era un secreto para nadie que Alemania está completamente armada, el gobierno del Reichstag no había hecho antes de hoy una declaración tan categórica.

NUEVO PREMIER GRIEGO

ATENAS, 7.—El rey Jorge ha pedido a Sofoulis que se haga cargo de formar el gabinete.

EL EJERCITO ASUME EL CONTROL EN JAPON

TOKIO, 7.—El ejército ha asumido el control de la formación del gabinete presidido por Hirota. Desease que este logre solucionar las dificultades que le han presentado los militares pero la opinión pública estima que no será muy fácil y que probablemente pasarán varios días antes de que el gabinete haya sido completado.

ITALIA RECIBE LA PROTESTA BRITANICA

ROMA, 7.—El embajador británico Sir Erick Drummond entregó hoy al sub secretario de relaciones exteriores Fulvio Suvich la nota en que el gobierno de la Gran Bretaña protesta por el bombardeo de un puesto de la Cruz Roja realizado ayer por los italianos en Etiopía, con la muerte del mayor británico Burgoyne.

PRACTICAMENTE DESIERTA ADDIS ABABA

ADDIS ABABA, 7.—Esta capital se encuentra prácticamente desierta ante el temor de un bombardeo italiano. Mensajes telefónicos y radiográficos informaron que un escuadrón de aviones italianos había volado sobre la provincia de Sidamo, en dirección a Addis Ababa, con lo cual la mayoría de los habitantes buscaron refugio en las colinas cercanas de Antoto. La alarma ha sido aumentada por el informe de que la unidad británica de la Cruz Roja fue nuevamente bombardeada.



FLANDIN



MAURIN

(Servicio cablegráfico de la United Press, exclusivo para "La Tribuna" y "Novedades")

COLONIA, 7. (FLASH)—Soldados alemanes cruzaron hoy el Rhin, teatro de encuentros sangrientos por más de veinte siglos. Es la primera vez que el ejército regular alemán ocupa el territorio renano desde que fué firmado el tratado de Versalles en 1919.

PARIS, 7. (FLASH)—Los miembros del gobierno terminaron al medio día un estudio de tres horas de la nota alemana. Sarraut decidió convocar al gabinete a la mayor brevedad posible y Flandin llamó a los embajadores británico, italiano y belga, al ministro de relaciones con el fin de explicarles la posición francesa en vista de la nueva situación creada por Alemania con la denuncia del tratado de Locarno y la ocupación de la zona desmilitarizada del Rhin.

GINEBRA, 7. (FLASH)—En los círculos de la Liga de Naciones se cree que Hitler ha precipitado una grave crisis con la denuncia del tratado de Locarno y la ocupación militar del Rhin. Francia protestará ante el consejo de la Liga mañana. De Londres informan que Eden ha convocado a todos los representantes de los países signatarios de Locarno excepto Alemania.

PARIS, 7. (FLASH)—Sarraut ha convocado el consejo supremo de guerra para hoy con el fin de discutir la nueva situación europea en vista de la actitud alemana.

ROMA, 7. (FLASH)—Autorizadamente se indica que Italia, resentida por las sanciones, no intervendrá en la situación creada hoy por Alemania.

BERLIN, 7.—Alemania justifica su actitud al denunciar el pacto de Locarno y ocupar Colonia, indicando que éste en realidad ha sido violado por Francia al firmar una nueva alianza militar con el Soviet, alianza que coloca en un plano enteramente distinto toda la seguridad europea.

BERLIN, 7.—Casi simultáneamente con la declaración de Hitler en el Reichstag denunciando el pacto de Locarno, trescientos artilleros alemanes llevando cañones antiaéreos cruzaron el Rhin, entrando en Colonia. Sin embargo, el canciller cree que su programa de paz destinado a consolidarla en una forma como no se ha conocido desde la guerra franco prusiana del setenta.

PARIS, 7.—El gabinete ha ordenado la cancelación de todas las licencias a los militares. El consejo supremo de guerra ha sido convocado. De Estrasburgo informan que no hay movimiento de tropas todavía, pero se sabe que hace dos semanas hubo movimientos considerables cuando las guarniciones fueron llevadas a las fortalezas subterráneas.



LEBRUN



GOERING

"LA TRIBUNA" de mañana ofrecerá mayor información de este sensacional suceso

SOL DEL SAHARA
EPISODIO 5

SIR HUMPHREY HAT ARREBATA LA CARTA QUE DA CUENTA DEL SECUESTRO, DE LAS MANOS DEL CAPITAN MARAUD.



¿ES POSIBLE? MI IDOLATRADA HIJITA, SECUESTRADA!

SI! ES MUY TRISTE... LO COMPADEZCO DE TODO CORAZÓN

ENTRE TANTO EL ÁRABE IBID IDEM, PANIAGUADO DEL CAPITAN MARAUD LLEVABA A SU PRISIONERA YA MUY LEJOS POR EL DESIERTO. —



AL LLEGAR A OASIS, MARINA OYE QUE SU RESCATE VALE 10.000 LIBRAS ESTERLINAS

¡CANALLAS! ESTO LES COSTARÁ CARO!

A NOSOTROS NO, NIÑA... A SU PAPA

MAÑANA! "MEDIA NOCHE EN EL SAHARA"

MAYOR AUTONOMIA

para la Municipalidad, o de lo contrario, LA NACIONALIZACION.



¿JOE MOORE HIZO PARTE ALGUNA VEZ DEL EQUIPO OLIMPICO DE LOS ESTADOS UNIDOS?



¿A QUIÉN DERROTÓ LOU BROULLARD POR EL CAMPEONATO MUNDIAL DE PESO WELTER?



¿CUAL ES LA SERIE RECORD EN BILLAR BALK-LINE "18,2"?



¿CUANTO PAGARON LOS "ATHLETICS" POR MAX BISHOP?

¿A QUIÉN SE LO COMPRARON?



¿A QUÉ COLEGIO ASISTIO FRANK HUSSEY EL FAMOSO CORREDOR?

¿QUIÉN CANTÓ LA PRIMERA CARRERA DE SEIS DIAS EN NUEVA YORK?

DE NO ARREGLARSE SUS FINANZAS DEBE DESAPARECER COMO ENTIDAD POLITICA Y ADMINISTRATIVA

Con la nacionalización serán magníficos los resultados en el aspecto político

HACE ESTAS DECLARACIONES A "NOVEDADES" EL PRESIDENTE MUNICIPAL DE SAN JOSE, DON JESUS PINTO

Aludiendo a la situación económica y de organización administrativa de la municipalidad de San José, su presidente don Jesús Pinto, declara:

"En las condiciones en que funciona ese organismo, no es factor que estimule ni pueda estimular el adelanto de la ciudad. De tanto creo que la municipalidad deba desaparecer como entidad política y administrativa nacionalizando sus servicios, a menos, desde luego que se le de mayor autonomía y arreglen sus finanzas haciéndole el Estado cargo del pago de su deuda flotante y de los servicios de la bonificada; de no adoptarse una de

estas dos fórmulas, el vecindario capitalino no debe esperar ningún progreso de importancia en beneficio de la ciudad. Y me inclino por la tesis de la nacionalización por las economías que se obtendrían con recargo todos los servicios municipales a los departamentos del gobierno, así: los de fomento a obras públicas; los de higiene a salubridad; los de contadurías y control a la contabilidad, etc., etc. En la política, las conveniencias serían tal caso magníficas, al desaparecer, por ese medio, un foco de intrigas, de molestias y hasta de escándalos que inquietan frecuentemente a la comunidad".

CREACION EN EL PAIS DE UN CONSEJO NACIONAL DE RADIODIFUSION

PROHIBICION DE LA RADIODIFUSION EN HONDA CORTA A TODAS HORAS DEL DIA

Hace estas interesantes declaraciones a NOVEDADES el Director general de Telégrafos

La discriminación de los servicios de radiodifusión del estado y de particulares, con fines culturales, comerciales o de simple esparcimiento, se impone ahora más que en ningún otro tiempo. Es gran de la anarquía que en este aspecto reina y es que es imposible la debida atención de todas esas funciones, pues no se cuenta ni con el personal necesario ni con los implementos de rigor para el establecimiento de un control verdadero, en lo que respecta a las estaciones radiodifusoras particulares.

Es necesario hacer un reglamento especial que contemple la mayor parte de las fases de este problema del control de los servicios de radiodifusión. Pero a más de este reglamento, se impone la creación de una especie de consejo nacional de radiodifusión que se encargue de regir la marcha de todas las estaciones del país. Este organismo podría sostenerse

creándole rentas especiales que no serian gravosas al público y que perfectamente podrían pagar las empresas dueñas de estaciones, que dicho sea de paso, hoy pagan una suma irrisoria: cincuenta colones anuales de impuestos. Yo creo que también se podría cobrar una módica suma a los dueños de receptoras y magnavoces, tal como se hace en otros países. Los dineros que entrarían por esos conceptos, perfectamente mantendrían el nuevo organismo que que hablo.

Finalmente, y volviendo al caso de las estaciones. Debiérase prohibir la radiodifusión en onda corta a todas horas del día. Esto interrumpiría en mucho las transmisiones oficiales que hacen solamente en esta onda. También poner un límite al wattaje. Son varias las estaciones que trabajan hasta con siete y media watts y esto es irrisorio. El minimum de watts debiera ser de 250.0

LAS OLIMPIADAS que se han celebrado en Alemania, traen a la memoria al patinador norteamericano Valentine Blatas. Blatas hubiera estado represen-

tando a su país este año en Garmisch - Partenkirchen, como ya ha representado en Olimpiadas anteriores, si no fuera por un cruel golpe del destino. Milagrosamente escapó con vida

cuando viajando en su automóvil fue atropellado por un tren expreso, sin embargo, hubo necesidad de amputarle una pierna. Hoy día patina, pero para ello se vale de una pierna artificial.

El destino ha causado igualmente serias pérdidas en otros ramos del deporte. Ace Bailey, el famoso jugador de hockey, recibió un golpe en un hueso, que lo incapacitó por el resto de sus días. Bill Carr, el atleta norteamericano que hizo sensación en las Olimpiadas de 1932, se vio obligado a abandonar las carreras a pie después de un grave accidente automovilístico. Al Lassman, jugador de basket bol se ahogó. También pereció ahogado Eric Krenz, atleta de pista de la Universidad de Stamford.

Bill Donovan, famoso piloto de basketbol perdió la vida en un accidente de ferrocarril mientras se encaminaba a Chicago, a asistir a una reunión de la Asociación Nacional de los Estados Unidos. Walter Lerrian, joven catcher de los Phillies hace siete años, un chico que prometía ser una estrella del base ball, fué aplastado por un camión que se resbaló en el hielo mientras iba caminando pacíficamente por la acera de una calle en Boston. Young Striling que sostuvo más de 300 peleas profesionales, y que hizo arriesgadas pruebas en un aeroplano, se mató en su motocicleta.

Yousouf, el luchador turco, fué uno de los 560 pasajeros que se ahogaron en el naufragio de La Bourgogne el 4 de julio de 1898. Len Koenecke, famoso beisbolista, fué muerto en un aeroplano el año pasado. Y para terminar, basta recordar a los centenares de atletas que han perdido la vida o han quedado seriamente incapacitados en el juego de fútbol norteamericano, deporte nacional de otoño de los Estados Unidos.



SALIDAS DE PUNTARENAS:

A EUROPA EN BARCOS DIRECTOS

SIN TRASBORDO EN CRISTOBAL

m. n. PALATIA ... Marzo 19 - 1936

A CALIFORNIA Y DEMAS PUERTOS

Vapor "ESTE" ... Marzo 16 - 1936

HAPAG - LLOYD

Agencia Costa Rica

TELEFONO 2086

Avenida Central

Dolor de cabeza?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes

LOS ALTOS PUESTOS DOCENTES del nuevo Gobierno serán designados no correspondiendo a intereses políticos sino atendiendo a la eficiencia de QUIENES HAN DE SERVIRLOS

ECLARA EN IMPORTANTE REPORTAJE A "NOVEDADES" EL NUEVO SECRETARIO DE EDUCACION PUBLICA, PROFESOR DOBLES SEGREDA, QUIEN CONFIRMA LOS NOMBRAMIENTOS DE LOS PROFESORES UMAÑA, CHACÓN Y SALAZAR PARA LAS DIRECCIONES DEL COLEGIO DE SEÑORITAS, LICEO, E INSTITUTO DE ALAJUELA

"Sobre la Escuela Normal no se ha resuelto nada; será cosa en que meditaremos con tiempo"

"LO MISMO TENGO QUE DECIRLES CON RESPECTO A LAS JEFATURAS TECNICA Y ADMINISTRATIVA DE EDUCACION PRIMARIA"

En su edición de hoy informa que el nuevo secretario de Educación Pública, profesor D. Luis Dobles Segreda, regresó de Taboga y ofreció ayer las direcciones del Colegio de Señoritas y del Liceo de Costa Rica respectivamente a los profesores don Salvador Umaña y don Lucas Raúl Chacón, que dichos caballeros aceptaron. En la mañana de hoy buscamos al

atenderlos. He ofrecido la dirección del Colegio de Señoritas al profesor don Salvador Umaña. Es un profesor de carrera y hombre devotísimo de los intereses docentes. Cuando yo dejé el ministerio de Educación acepté la dirección del Liceo de Costa Rica que me ofreció don León Cortés, y ahora he tenido el placer de que don Salvador me acepte la dirección del Colegio Superior de Señoritas. La presencia del señor Umaña allí es garantía de que podrá continuarse, sin interrupciones, la labor emprendida con tanto acierto por el actual director de ese plantel, licenciado don Claudio Cortés.

Don Salvador es hombre de gran cultura pedagógica y de consagración probada. Ofreció también la dirección del Liceo de Costa Rica al profesor don Lucas Raúl Chacón. Es un egresado del Instituto Pedagógico de Chile, está bien penetrado de todas las nuevas corrientes sobre educación y es un disciplinista ejemplar. En cuanto a la dirección del Instituto de Alajuela le informo que la elección hecha por el actual Secretario de Estado es muy acertada y tiene, por entero, mi aquiescencia. Se le da oportunidad a un joven inteligente, estudioso y muy bien preparado. Sobre la escuela Normal no se ha resuelto nada; será cosa en que meditaremos con tiempo. Lo mismo tengo que decirle con respecto a las Jefaturas Técnica y Administrativa de Educación Primaria.

Hemos tratado de reconstruir con la mayor fidelidad posible las importantes declaraciones del distinguido amigo para ofrecerlas con gusto a nuestros numerosos y distinguidos lectores.

MAS DE TREINTA MIL COLONES POR IMPORTACION DE GANADO DURANTE LOS DOS PRIMEROS MESES DEL AÑO

A eso montan los impuestos por importación de ganado, que debe pagarlos

TAL DICE EL INFORME OFICIAL DE LA CONTADURIA MAYOR

En la Contaduría Mayor nos fué suministrado el informe, esta mañana, de que el monto de los impuestos por derechos de importación de ganado montan durante el corriente año, es decir durante los dos primeros meses: enero y febrero, a la suma de 30.640.00 colones.

Esos derechos son únicamente importen ya que la importación de vaquillas y de toros está libre de tal pago.

La mayor importación de ganado en este año ha correspondido al mes de enero, según el mismo dato oficial que nos fué suministrado esta mañana en la Contaduría Mayor.

para los novillos flacos que se



profesor don Luis Dobles Segreda, distinguido amigo nuestro, con el objeto de conseguir declaraciones suyas, siempre tan importantes, sobre las noticias de nuestro estimado colega. Don Luis, que desde mayo se hará cargo de la Cartera de Educación Pública, donde con todo acierto ha sido designado por el Presidente electo licenciado Cortés, no tuvo inconveniente en acceder a nuestras súplicas y nos hizo las interesantes declaraciones que enseguida ofrecemos. Nos dijo:

—Si es verdad que he venido de Taboga a ofrecer algunas posiciones en la enseñanza para el nuevo gobierno que habrá de inaugurarse en mayo próximo. Es preciso que quienes vayan a servir las hagan sus planes y estudien la actual situación de esas instituciones. Las posiciones en este ramo son muy delicadas y hay que madurar mucho cualquier ofrecimiento. Les adelanto que no entra en los planes del señor Presidente electo, ni en los míos, llevar a altos puestos docentes correspondiendo a servicios políticos sino atendiendo a la eficiencia de quienes han de

FALLECIO EN LOS ESTADOS UNIDOS EL COSTARRICENSE DON SEVERINO MORA

Lo informa nuestro cónsul general en Nueva York al gobierno para conocimiento de los familiares

Recibió ayer la secretaria de relaciones exteriores una carta de nuestro cónsul general en Nueva York quien informó del fallecimiento del señor don Severino Mora, ocurrida en los primeros días del mes de enero.

Similítara la información para conocimiento de los familiares que tenga en el país.

Dice que dicho señor, según los informes que ha recibido, es oriundo de Costa Rica y que falleció en el Kings Country Hospital, donde ha solicitado más informes sobre el particular.

DEL MINUTO Cuesta Abajo

"Cuesta Abajo" es la letra de un tango melancólico que cantaba Gardel, el ídolo femenino muerto en mala hora en el accidente de aviación que todos conocemos.

Pero cuesta abajo van también los huesistas perigüando el belloco de oro, y también los delirados de la política a quienes la brújula equivoca.

Cuesta abajo van también el cambio y los bolsinistas de la negra bolsa.

Y cuesta abajo van también los polacos empujados por los comerciantes que no quieren echarse una maleta a la espalda para ir de casa en casa vendiendo a pagos "cómodos".

Cuesta abajo, pues, va todo el que no va cuesta arriba —y que nos perdone Pero Grullo— como nuestro compañero Borges que ya no sube ni las gradas, ni siquiera "sube" el cigarro que se fuma.

Sólo "Novedades" va cuesta arriba y si no que lo digan quienes a los cuatro días están muertos del susto que les hemos dado y que los ha puesto

PARA QUE NO LO ENGAÑEN



SOLAMENTE ESTE ES EL LEGITIMO

Tiene una banda de garantía por encima de la tapa, con nuestra firma.

HERMANN & ZELEDON Botica Francesa

HOY en EL MERCADO de ABASTOS

Precios, al por mayor, del productor al comerciante. Maíz, fanega, entre 62 y 65 colones. Arroz, entre 27 a 28, con seis y perspectivas de alza. Frijoles, negros, fanega, 20, de

En recorrido por las oficinas judiciales, obtuvimos esta mañana el informe en el juzgado segundo civil de que en el juicio respectivo recayó sentencia de divorcio entre los conyuges doña Carmen Villalta Céspedes y don Juan Bautista Amayo Ocampo. La sentencia aludida está firme y el juicio fue iniciado por la señora Villalta Céspedes, a quien se le adjudicó la única hija habida en el matrimonio, de nombre María del Rosario y de dos años y medio de

C 113.677.16 COBRÓ LA MUNICIPALIDAD DE SAN JOSE EL MES PASADO

Lo pagado en ese mismo mes ascendió a la suma

La tesorería visadora municipal de San José envió ayer a la inspección general de hacienda municipal el cuadro relativo al movimiento económico habido el pasado mes de febrero. Recaudó la corporación en febrero la suma de C 113.677.16, y

pago por la suma de C 206.673.12. Como había quedado, para febrero un saldo del mes de enero por la suma de C 114.300.20, no se produjo déficit, sino que quedó para marzo un sobrante de C 21.304.24.

LA FLOTA INGLESA ES LO QUE HA DEMORADO LA OFENSIVA ITALIANA EN ABISINIA

No ha habido tales "victorias" etiopes - Noticias tendenciosas La realidad de la situación explicada por STALLINGS

(N. de la R.: Como se sabe, existe la mayor confusión en las noticias provenientes de Etiopía. Los despachos son a menudo tan contradictorios que es imposible saber exactamente a qué atenerse. Al principio de envío el distinguido corresponsal de guerra Laurence Stallings al frente. Stallings ha regresado a Nueva York, donde, libre de toda censura, describe ahora los acontecimientos de Etiopía, tal como han ocurrido).

El misterio que envolvía las operaciones del general Rodolfo Graziano en el frente sur de Etiopía, y que ha sido objeto de toda clase de conjeturas en los círculos militares, puede ahora ser explicado con ayuda de las noticias que dan cuenta de la resonante derrota infligida por ese general al ras Desta Dantu.

Desde el mes de octubre del año pasado los italianos han estado listos a avanzar en ambos frentes. Las tropas del norte, bajo el mando del general de Bono, avanzaron fácilmente hasta Makalé, no obstante los sinceros esfuerzos que hicieron los etiopes por detenerlas. Tanto afectó la caída de Makalé a los etiopes que durante diez días Addis Ababa se negó a admitir la derrota. Esto, en mi opinión, constituye prueba fehaciente de la importancia que Haile Selassie daba a Makalé; a pesar de que los etiopes negaban ese revers, yo había tenido oportunidad de comprar, por la suma de treinta thalers, una copia del informe militar oficial, dirigido al Negus, en que se daba cuenta del hecho.

En el sur, el general Graziani no había avanzado después de pasar a los etiopes en Gorahai, donde los ascaris y dubats italianos desbarataron las mejores tropas destacadas allí por el Negus y donde halló la muerte el "grasmach" Afeouk, uno de los mejores jefes abisinios. No había ningún inconveniente para que Graziani hubiera avanzado en noviembre y se hubiera apoderado del macizo de Jijiga y de Harrar. Cierto es que el ras Desta Dantu, al frente de sus tropas de Sidamo y de Bañan, hubiera amenazado el flanco izquierdo italiano. Pero todos los observadores imparciales estaban de acuerdo en que, llegado el caso de un encuentro entre Desta Dantu y Graziani, el primero hubiera sufrido una terrible derrota. Las noticias recibidas a fines de este mes de enero confirman la plausibilidad de esta hipótesis y prueban una vez más que muy poco puede hacer Desta Dantu en esa región.

A pesar de los enérgicos desmentidos — provenientes en la mayoría de los casos de los corresponsales ingleses — de que Desta Dantu había sido obligado a retroceder desordenadamente de sus posiciones en las cercanías de Dolo, llegó el momento en que se tuvo que confesar — como tuvieron que hacerlo los corresponsales ingleses — poco a poco, gradualmente, que Desta Dantu se había "retrocado" para ocupar mejores posiciones, a unos 240 kilómetros de sus posiciones originales.

Lo que interesa hacer resaltar no es que Desta Dantu haya sido triturado por Graziani. Cualquier persona con sentido común lo podía haber previsto — excepto los eternos sentimentalistas que creen que se puede hacer frente a un ejército bien armado y disciplinado y provisto de todos los elementos auxiliares, oponiéndose una turba



Fuerzas etiopes destacadas en las cercanías de Harrar, en acecho de una posible incursión de aviones italianos

improvisada cuya única arma es el entusiasmo. Solo los susodichos corresponsales ingleses, por razones que no escaparán al lector, seguían insistiendo en que el ras Desta tenía probabilidades de éxito.

La verdad es que los ingleses, desde mucho tiempo atrás, habían abandonado toda esperanza de que Desta Dantu obtuviera el menor triunfo. Los ingleses, con la energía que les caracteriza, habían logrado localizar las fuerzas del ras y hacer un recuento de ellas, enviado agentes secretos a las diferentes zonas afectadas, mucho antes de que el mismo Desta supiera exactamente con qué elementos contaba. Y, estoy seguro de que los ingleses estaban convencidos de que si Graziani hubiera querido, hubiera avanzado sin mayores dificultades hasta las puertas de Harrar. Aunque debe señalarse que quien haya recorrido el valle del Fafán (como yo lo he recorrido recientemente, y muy a mi pesar) reconocerá que una cosa es llegar a las puertas de Harrar y otra es apoderarse de esa localidad.

El completo desastre sufrido a mediados de enero por Desta Dantu resuelve la incógnita que entrañaba la inactividad del general Graziani. El factor que impidió el avance de Graziani — lo afirmo — no es otro que la presencia de la flota inglesa en el Mediterráneo. Al principio, Londres dudaba. Pero cuando conceptuó necesario "salvar la cara" de Etiopía y detener

el avance peninsular, la poderosa "Home Fleet" levó anclas y ocupó nuevos apostaderos en el Mediterráneo. Esto, sin duda alguna, detuvo los movimientos del general

Graziani en el sur con tanta eficacia como si el propio ejército británico y no las hordas etiopes, defendieran a Gorahai. Entre tanto, los periódicos de todas partes del



La sala de operaciones de hospital sueco de Harrar. Las enfermeras se disponen a anestesiar al cabecilla etiope Wolde Johannes, herido en el frente, a quien hubo que amputarle el brazo izquierdo.

mundo publicaban un sinnúmero de tonterías telegráficas por los corresponsales de Harrar, que hablaban de la "supremacía" etiope.

Graziani, a diferencia de de Bono o Badoglio, no podía avanzar. Sus fuerzas, mucho más que las del norte, necesitaban urgentemente los materiales que debían escargarse en Mogadiscio. La mera amenaza de un bloqueo británico del puerto de Mogadiscio significaba la posibilidad de fatales penurias para un ejército que se hallaba a 350 kilómetros de distancia de esa base separados de ella por un desierto terrible. Pero esto no quiere decir que Graziani, en cualquier momento que hubiera querido, no hubiera podido infligir una abrumadora derrota a los etiopes — como lo acaba de hacer.

De modo, pues, que Inglaterra, gracias a sus fuerzas navales, estaba en condiciones de evitar el completo desastre etiope durante el tiempo suficiente para efectuar combinaciones diplomáticas con otras potencias que le permitirían resistir, sin derramamiento de sangre, a la posible amenaza italiana. Y esto es lo único que ha impedido, hasta la fecha, el aniquilamiento completo de Haile Selassie y de su imperio.

Que Inglaterra confía en no tener que utilizar su escuadra, es evidente. Aceptando la promesa de que el pueblo inglés detesta la guerra, debe añadirse su convencimiento de que, llegado el caso belli en el Mediterráneo, muchos buques de guerra ingleses, antiguos pero tripulados por excelentes marineros irán a dar al fondo del mar. E Inglaterra sabe que su supremacía naval le será necesaria más tarde cuando — quizás el año próximo — Hitler y compañía empiecen a poner sus ojos en la Ucrania. La "Home Fleet", que ha detenido al general Graziani como no podía haberlo hecho la horda tragicómica de Desta Dantu, tendrá un día no muy lejano que abandonar las aguas hirvientes del mar Rojo y hacer rumbo a las frías del Báltico.

La flota inglesa será aniquilada, pero su potencia es suficiente para contener, por lo menos momentáneamente, a cualquier nación europea. Y por cierto el general Graziani ha estudiado el asunto cuidadosamente. En un mundo lleno de incertidumbres, esa escuadra es una amenaza concreta, tangible, que no puede ser pasada por alto sin sufrir serias consecuencias. Aunque eventualmente los submarinos y los aviones la destruyeran, el coste de esa destrucción, medido en hombres y en material, sería fantástico.

Mientras tanto, el simple de Desta Dantu, dando alaridos de desaliento y creyendo que es él y no la flota británica lo que detiene a su adversario, se lanza al ataque y cae en la trampa que le ha tendido Graziani en Dolo.

(N. de la R.: Laurence Stallings escribió exclusivamente para NOVEDADES una serie de artículos describiendo la verdadera situación de Etiopía, sin censura ni cortapisas de ningún género).

Derechos reservados por NOVEDADES y North American News-

QUE CADA CUAL SE QUEDE EN SILENCIO Y SANTAS PASCUAS Dice don Fausto Coto, refiriéndose al Hospital de niños

A nosotros nos pasó en el caso del sanatorio para niños, lo que al tanto con la vaca que estaba pegada en un lodazal. El vaquerillo se puso a sacarla del atascadero y una vez libre el animal, se lanzó contra su salvador y lo corncó; nos dijo el profesor don Fausto Coto Montero esta mañana. Y continuó: "Dejaremos que la Junta del Sanatorio Durán haga lo que crea conveniente, ya que ese es el camino que desea seguir. Nosotros ya terminamos nuestros papeles. Ahora toca a la directiva componérselas en la mejor forma, deseando por nuestra parte, que tenga muchos éxitos en sus gestiones.

—Y respecto al Hospital de Niños?

—Realmente, más valdría no hablar de esto, pues a lo mejor los iniciadores de este movimiento tengan que verse las con otra Junta. Preferible es que cada cual se quede en silencio y en sus cosas, para que nadie tenga que lamentar ingratitude, más tarde".

TEATRO RAVENTOS

HOY SABADO 7 de Marzo HOY

A las 3 p. m. — A las 7 p. m. — A las 8.30 p. m.

SENSACIONAL ESTRENO PARAMOUNT DE
CREPITANTES AVENTURAS CRIMINALES!

Emociones! Aventuras! Misterio!
El valeroso KENT TAYLOR en la estupenda película

ESCANDALO ESTUDIANTIL

con las estrellas Arline JUDGE—Wendy BARRIE y

Una mujer cuyo amor era VENENO... Sus OJOS
convidaban al vals... Y en sus brazos estaba
la invitación a la MUERTE!...

ENTRADA ... C 0.50

MANANA DOMINGO! El célebre tenor del
"Metropolitan" NINO MARTINI
en el inolvidable romance cinematográfico

— BRINDEMOS POR EL AMOR —

Cantando TOSCA, MANON, CAVALLERIA RUSTI-
CANA y PAGLIACCI — Bailes Clásicos y
BELLAS CANCIONES

HOY en el PALACE

A las 2.30 — A las 4, 7 y 8.15 — FRANK MORGAN, en
"Un Perfecto Caballero" - Platea o Balcón 0.50

HOY en el VARIETADES

A las 3—A las 7—A las 8.30 Arrollador Estreno de Vaqueros!
TIM Mc COY, en la espeluznante creación del Oeste
VENGANZA DE SANGRE
(THE REVENGE RIDER) ENTRADA 50 céntimos

HOY en el AMERICA

A las 7 — JAMES CAGNEY, PATRICIA ELLIS, en
DURO Y A LA CABEZA - Entrada 25 cts.

HOY en el MODERNO

A las 3, 7 y 8.30: **LA SOMBRA DEL AGUILA**
Episodios: 9. Un abuso criminal—10. Aquel que lo sabía—11.
Las alas del Aguilá—12. La sombra desmascarada
Entrada VEINTICINCO céntimos

HOY en el ADELA

A las 7 y 8.30: **LA SOMBRA DEL AGUILA**
Episodios—1. El Misterio del Festival—2. Alfilerazos—3. El
Aguilá hace presa—4. El hombre de las mil voces
Entrada VEINTICINCO céntimos